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Otra vez, la corrupción ocasiona una tragedia Aunque haya habido errores humanos, es inadmisible que en pleno siglo XXI los trenes se estrellen en pleno centro de la Capital
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n la década que el Gobierno califica de “ganada”, la infraestructura de muchos servicios públicos entregados en concesión a grupos amigos o cercanos al kirchnerismo ha sufrido tal retroceso que, en el caso de los trenes, su empleo como medio de transporte entraña una muy alta probabilidad de resultar muerto o herido. El único responsable de esta degradación es el Gobierno, que no sólo la ocasionó, sino que luego de varios accidentes mortales no ha tomado las medidas necesarias para revertirla e impedir esta rutina de las tragedias ferroviarias. Mientras tanto, para encubrir su desidia, las autoridades optan por culpar a los maquinistas, pretendiendo ignorar que es obligación del Estado aplicar los dispositivos tecnológicos que, precisamente, actúan en forma automática ante el eventual error humano. Así fue como, inevitablemente, volvió a ocurrir una tragedia ferroviaria en la mañana del sábado pasado en la estación Once de la línea Sarmiento, cuando una formación ingresó sin frenar en el andén 2 –el mismo de la tragedia del 22 de febrero de 2012 que arrojó 51 muertos y 789 heridos– y, tras superar la barrera de contención, llegó hasta los molinetes. En esta oportunidad, seguramente por tratarse de un sábado y de una hora tan temprana –las 7.25–, no hubo que lamentar muertos ni heridos de gravedad. Tan sólo 91 lesionados cuyas heridas no entrañan peligro. Es que la pasividad homicida de las autoridades produce esta deshumanización y se termina hablando de “tan sólo 91 heridos”. El hecho ocurrió cuatro meses después de la tragedia de Castelar, con sus tres muertos y 315 heridos, y a tan sólo ocho días de las elecciones del domingo próximo, cuando aún no se acallaba el papelón mediático del candidato oficialista Juan Cabandié. Para evitar otro golpe en el comprometido frente electoral, el Gobierno, por boca del ministro de Interior y Transporte, Florencio Randazzo, decidió culpar el mismo sábado al maquinista de la formación, Julio Benítez. Desde entonces, ese argumento, cuando aún no se expidió la Justicia, se convirtió en la versión oficial. Una versión cargada de hipocresía. Ayer, el secretario de Seguridad, Sergio Berni, sostuvo que el maquinista “tendrá que explicar por qué venía a mayor velocidad de la permitida, por qué entró a una velocidad mayor en el andén



y por qué el disco rígido de la cámara de seguridad estaba en su mochila y no en el lugar donde debía estar”. Tampoco descartó un posible sabotaje, aunque no aportó ningún indicio que lo sustentara. Desde la vereda de enfrente, el vocero del gremio ferroviario La Fraternidad, Horacio Caminos, exigió a Randazzo que no mienta sobre el estado de la línea Sarmiento y agregó que “plantar la evidencia es una cosa muy normal en tanta administración corrupta”. Negó, además, que se haya reparado en forma integral “la vía del ferrocarril Sarmiento, estamos hablando de gente que dice que estamos en la revolución ferroviaria y tenemos un accidente tras otro”. Aun cuando la Justicia pruebe que el maquinista actuó con negligencia, la responsabilidad máxima seguirá siendo del Estado porque demora la instalación de un sistema automático de frenado que opera, precisamente, cuando el motorman comete un error o incurre en negligencia. En cambio, se ha priorizado la pintura y la instalación de televisores, medidas electoralistas, y no la resolución del problema de fondo. Como informó este diario, la instalación del sistema integral de señalamiento que incluye el dispositivo de detención automática, capaz de frenar una formación sin la intervención del motorman, es una vieja deuda en el ferrocarril Sarmiento. Tuvo una fallida licitación hace siete años y sólo el mes pasado, después de dos accidentes mortales y del siniestro del sábado, el Gobierno prometió que en febrero del año próximo estará implementado. El 24 de septiembre pasado, Randazzo anunció la adjudicación directa de la obra de señalamiento con detención automática a una firma china que concluiría la obra en febrero del año próximo. En aquella oportunidad, el ministro sostuvo que “si hubiéramos tenido sistemas de detención automática, no habrían pasado esos accidentes”, refiriéndose a los de Once y Castelar. Claro, no había ocurrido aún el del sábado. Cuando sucedió la primera tragedia de Once, el Gobierno también culpó al maquinista y en esta columna sostuvimos que resulta inadmisible que en pleno siglo XXI un tren no pueda frenar a tiempo, incluso cuando mediaran fallas humanas. Por lo visto, para el Gobierno el tiempo no pasa, como tampoco pasa su impunidad y su hipocresía. A la gente, mientras tanto, cuando aborda un tren sólo le queda rogar.



Una integración necesaria Es preciso adoptar los recaudos para que se cumpla la ley que establece que todos los alumnos con discapacidades deben recibir educación inclusiva
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os niños con necesidades especiales que asisten a escuelas comunes felizmente son hoy muchos, pero no todos ni mucho menos, a pesar de que la ley 26.378 reconoce el derecho de todos los niños, adolescentes y adultos con discapacidad a contar con educación inclusiva en todos los niveles. Las normas anteriores expresaban que se garantizaría la integración de los alumnos con discapacidades en todos los niveles y modalidades según las posibilidades de cada persona. Ello sólo se cumple parcialmente, y los progresos, si bien existen, son lentos y distan de satisfacer las demandas de la población escolar con necesidades educativas especiales. El desconocimiento, los prejuicios, las barreras arquitectónicas y la necesidad de currículas especiales son algunos de los problemas en la materia. Los padres tienen dificultades para conseguir vacantes para sus hijos, pero es necesario que sean tan perseverantes como pacientes, que sepan que tienen todos los derechos y que efectúen las consultas necesarias. Las discapacidades de las criaturas son variadas; no sólo son físicas, sino también mentales e intelectuales, y la preparación de los edificios, aulas, baños y salas de recreo no siempre está actualizada como la ley exige, y se va demorando su ejecución. Al mismo tiempo, desde el punto de vista docente, no todos los profesionales están preparados para atender a los niños, y la cantidad de maestras integradoras nunca resulta suficiente. En muchos casos, es imprescindible la presencia de las mencionadas maestras integradoras que puedan acompañar a uno o más niños en su paso por la escuela, como sucede con los chicos con síndrome de Down o los autistas, entre otros aún más complejos. Las autoridades educativas no siempre tienen en cuenta esa necesidad, y a veces imponen integraciones que no se pueden llevar a cabo de la manera más satisfactoria o incumplen la normativa derivando los niños a escuelas especiales por falta, precisamente, de maestras inte-



TELÉFONO DE ATENCIÓN AL LECTOR



5199-4777



www.lanacion.com.ar/contactenos



gradoras que acompañen al docente en el aula. Los niños con necesidades especiales se muestran particularmente satisfechos al participar de todo o parte del trabajo escolar común, y que eso influye de una manera altamente favorable en su evolución general. No debe olvidarse que la estimulación que significa la presencia de muchos niños sin sus dificultades genera un afán de superación que no se da en las escuelas diferenciales. Al respecto, cabe tener en cuenta que el objetivo de la integración, además de su justicia intrínseca, tiene dos beneficiarios: uno es la persona con necesidades especiales y el otro es el resto del curso donde ésta se integra, que aprende el sentido y el lenguaje de la diversidad y la diferencia en la igualdad de dignidades. Todo ello requiere, además de la designación de personal especializado suficiente que trabaje en equipo con docentes de la escuela común, disponer de los medios de transporte y recursos técnicos necesarios para el desarrollo curricular especializado. Es menester apreciar que los problemas por superar gravitan sobre los dos protagonistas de la enseñanza, el alumno y el docente, y no se vinculan solamente al aprendizaje intelectual. El niño reclama una comprensión afectiva muy particular como punto de partida de su actividad, que exige una atención personalizada en su seguimiento. De parte de maestros y profesores, la demanda se centra, sobre todo, en que se los provea de los recursos didácticos aptos para resolver las nuevas situaciones que se han de dar en el aula. Según es dable apreciar, la tarea de generalizar una plena integración con la amplitud que establece la legislación exige una compleja organización de recursos humanos y técnicos. Por eso hace falta una clara voluntad política que la promueva y le dé un desarrollo consistente. De lo contrario, la ley, en vez de marcar el deber ser de una oferta educativa real para la minoridad que lo necesita, se limitará una vez más a enunciar un conjunto de buenas intenciones.
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Choque en Once Los maquinistas Los accidentes ferroviarios se repiten. Y cae sobre los maquinistas la misma acusación: conducir imprudentemente, ignorar señales, marchar a velocidades exageradas, ignorar la enorme responsabilidad que implica conducir un tren con cientos de pasajeros a bordo. Está por verse si son realmente culpables de las acciones imputadas (¿lo dirá la Justicia?) y si se trata de locos, suicidas o enviados de Satanás cuya misión es llevar a la muerte a los pasajeros. Lo que sí resulta claro es que si el llamado “material rodante” está en óptimas condiciones y los maquinistas son todo lo que dice el ministro Randazzo de ellos, de ninguna manera el Gobierno puede lavarse las manos, ya que la supuestamente fallida metodología de selección y entrenamiento de personal –practicada desde hace años por las concesionarias– siempre ha contado con la complicidad oficial. Silvio Saks [email protected] ccc



Costumbre ¿Nos tendremos que acostumbrar también a los accidentes de trenes? Juan Pablo Chevallier-Boutell
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que para evitar situaciones como la de Cabandié lleven algún distintivo, así evitarán perder tiempo en simples trámites de rutina, o tal vez puedan llevar alguna sirena especial para que se les abra paso, de esta forma llegarán rápido a sus lugares de trabajo. Lo curioso de todo esto es que jamás escuché a los dirigentes políticos italianos decir que las Brigadas Rojas eran una juventud maravillosa. Tampoco a Angela Merkel tratar a la Baader Meinhof como jóvenes maravillosos. El presidente de Uruguay no sostiene que los tupamaros hayan sido jóvenes maravillosos. Todos esos grupos han sido terroristas. Por favor, llamemos las cosas por su nombre, no distorsionemos la realidad. Marcos Baccanelli DNI 93.477.477



El papa Francisco Sobre la nota del Dr. Benegas Lynch (h.) del 10 del actual, y respecto de monseñor Enrique Angelelli, lo único que existe para sostener que “celebraba misas” bajo insignias montoneras es una foto publicada en el diario El Independiente a raíz de la donación de un dispensario efectuada por la Juventud Peronista de entonces, en la que los únicos “terroristas” presentes tienen como máximo dos años y están en brazos



[email protected]



Una solución La casi nueva tragedia de Once revela que nuestros gobernantes nada saben sobre logística del transporte, y la ciudadanía se muestra confundida. La cuestión es que los ferrocarriles urbanos de pasajeros son un anacronismo: aunque el parque móvil fuese de excelencia, no se podrían prestar más de cinco o seis frecuencias por hora. El subte es la solución, porque en horas pico puede ofrecer hasta 20 servicios. Para reemplazar los trenes actuales hay que construir 100 kilómetros de subtes, que, a 80 millones de dólares el kilómetro, demandan una inversión total de 8000 millones. Esta obra requiere al menos ocho años y se financia a 20. Ergo, con 400 millones de dólares al año, en ocho años tendremos el problema totalmente solucionado, como cualquier megalópolis del mundo. Lo demás es guitarreo político, negocio para muy pocos y peligro de muerte para muchos. Vicente Lema [email protected]



Garantías ¿Qué garantías de seguridad para sus habitantes puede dar un gobierno insistiendo en la teoría del sabotaje electoral respecto del tristísimo accidente de Once? Mariano Olivero DNI 22.656.642



Echegaray En la carta publicada ayer titulada “El dinero público”, firmada por el señor Jorge González, lo que manifiesta el lector es información falsa y errónea. Durante el tiempo que llevo ejerciendo cargos políticos en la Administración Federal de Ingresos Públicos, primero como director general de Aduanas y actualmente como Administrador Federal, siempre me movilicé en aviones de línea regular para cumplir con mis obligaciones vinculadas a la gestión pública y nunca recurrí a vuelos privados no regulares ni a helicópteros de la misma índole. Lo expuesto consta en los balances de gestión de la AFIP de cada período y hasta el presente, los cuales son auditados por la Auditoria General de la Nación. Ricardo D. Echegaray Administrador Federal (AFIP)



Juventud maravillosa Vi anteanoche el programa PPT y tomé nota de que existió una juventud maravillosa de la cual nos privamos. Los descendientes de esa juventud forman parte de La Cámpora, dirigen el destino de las principales empresas reestatizadas. No conformes con esto, también ocupan puestos importantes en la estructura del Estado. Les sugiero



En la Red Choque en la estación Once Facebook



ligentes (incluidos los intelectuales devenidos teólogos) y haberlas revelado a los pequeños” (las “periferias” del actual pontífice, según el autor, “malvinizado”). Dr. Juan Carlos King Vicepresidente de la Tercera Orden Seglar de Santo Domingo DNI 4.414.026



Soberanía pesquera En el editorial del 15 del actual titulado “Pesca: la soberaranía en riesgo”, al final se dice erróneamente que durante el gobierno de Raúl Alfonsín se intentó en convenios de pesca con la ex Unión Soviética y Bulgaria un objetivo similar al descripto con China por las actuales autoridades pesqueras. No tiene nada que ver con la comparación ni con el objetivo. Después del conflicto en Malvinas, hubo un alarmante incremento de operaciones pesqueras por parte de flotas de la ex Unión Soviética, Bulgaria, Alemania oriental (en ese entonces), España, Japón, Corea del Sur y Taiwan, que en 1986 llegó a constituir una flota de 700 buques pescando en el Atlántico Sur. En ese momento el gobierno argentino llevaba adelante negociaciones con dichos países (con excepción de Taiwan) con el claro objetivo de lograr una reducción importante de la explotación pesquera en el Atlántico Sur que evitara el riesgo de la sustentabilidad de los recursos pesqueros. Por otra parte, es bueno aclarar que el recurso calamar Illex tiene un ciclo de vida corto (dura un año) y lo que no pesca la flota argentina, podría ser pescado por flotas de terceros países, pues la Convención de los Derechos del Mar, de la que nuestro país es signatario, lo permite. Esta aclaración la hago en mi condición de haber sido subsecretrario de Pesca de la Nación de 1985 a 1989. Luis E. Jaimes DNI 4.268.537



Tropicalización



“Por más que quieran buscar culpables, son responsables ineludibles el Estado y el concesionario” Roberto Caraballo



“Una nueva desgracia, ¿cuántas más tenemos que pasar para que nuestros gobernantes hagan algo?” Vicky Jaeschke



“¿Ocurrió durante la «revolución» de los trenes de Randazzo? No me sorprende. Lo verdaderamente increíble es escuchar a los fanatizados seguir hablando de complot antes de las elecciones” Federico Venturino



de sus madres. En el informe pontificio del “designado auditor”, monseñor Zaspe, sesgadamente citado en la nota, se desmienten estas y otras injurias vertidas. Tampoco se refiere que el padre Gustavo Gutiérrez hace varios años que es fraile de la orden dominica. En cuanto al “preocupante acercamiento” del Papa a la Teología de la Liberación, el libro El jesuita (pág. 81) y los documentos de la Congregación para la Doctrina de la Fe, esto es, Liberatis Nuntius (1984) y Liberatis Concientia (1986), revelan claramente el pensamiento del entonces cardenal Bergoglio y el pronunciamiento del Magisterio de la Iglesia respecto de un tema tan complejo. De todas formas, doctor Benegas Lynch, gracias por enaltecer sin proponérselo las figuras de monseñor Angelelli, de monseñor Poli, del padre Gutiérrez y del papa Francisco, y sobre todo gracias por demostrar que el Evangelio se sigue cumpliendo (Lucas 10,21): “Te alabo Padre, Señor del Cielo y de la Tierra, por haber ocultado estas cosas (las cosas del Reino) a los sabios e inte-



Cuando se anda por la calle o un semáforo en rojo nos detiene, entre el barullo del tránsito siempre se escucha música tropical. Esto llegó también hasta nuestros políticos. Anteayer, a remolque de una gran 4x4, iba un afiche gigante con la foto y el nombre de los que anhelan ser votados el próximo domingo. De un moderno equipo salía un ritmo pegadizo, actual. Escuché con atención y la letra nombraba a los posibles candidatos. Y todo al ritmo de la cumbia. Nada de chacarera, gato, tango o milonga. Sólo trópico. ¡Si se levantara don Atahualpa! Se preguntaría: “¿Dónde estoy?”. José J. Vicentini José[email protected]



Irrupción proselitista El domingo pasado almorcé con mi familia, en la celebración del Día de la Madre, en un restaurante de Hurlingham, a metros de la estación Rubén Darío, del ferrocarril Urquiza. Estábamos finalizando el almuerzo cuando vimos estacionar frente al restaurante unos vehículos, de los cuales descendieron un grupo de mariachis y personas que lucían las remeras del Frente para la Victoria, portando ramos de flores, que se dirigieron al comercio en el cual nos encontrábamos. Inmediatamente nos levantamos, mientras mi sobrino se quedaba para abonar la cuenta de un festejo interrumpido por personas a las que no contratamos y no invitamos a nuestra celebración. La imposición por parte del candidato a concejal Zabaleta de su propaganda política en medio de una celebración familiar me indigna, me hace sentir manoseada por ese señor, que ni siquiera respetó a los que estaban ahí. Me gustaría saber además cómo un candidato a concejal de un distrito de 160.000 habitantes puede gastar en la propaganda política con que nos abruma desde agosto, con cuadrillas pegando afiches con los que empapelan el distrito y festivales musicales con figuras muy conocidas en el ámbito de la música popular. ¿De dónde salen los fondos? Ana María Caussat DNI 3.674704



las notas más leídas de ayer en lanacion.com De la eDición impresa



1. La metamorfosis de Massa apunta a 2015. Por Carlos Pagni 2. Adolescentes mezclan cerveza con lavandina para estimularse. 3. Incómodos con el Papa, los sectores conservadores hacen oír su voz.



De la eDición online



1. El misterio del “ángel blanco”, una niña encontrada en un campamento gitano en Grecia. 2. Alfredo Casero: “Estamos viviendo coaccionados y miedosos”. 3. El pasado de los candidatos: un laberinto de giros y alianzas. 
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Una labor necesaria - Aenor 
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Una tragedia aislada 

de diciembre en Ilha Grande, la mayor de las 365 islas de Angra dos Reis, en Brasil, miles de turistas se acercaron a la
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Casi una tragedia tras una maratón 

tada en el hospital Pirovano, que confirmó la gravedad de la lesión. Según los organizadores, Vernet había corrido la ma
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¡Míralo una vez más! 
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Érase una vez 

En esta isla vivía un gran dinosaurio, al cual le gustaba escuchar y bailar cumbiazos. .... Pudo llegar al palacio. El c
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La historia de cómo romper una y otra vez una canción 

20 ene. 2010 - una azotea, con una antena de tele- visión, cuatro tuberías curvadas y un fondo de paisaje urbano, rindió
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Esa manía de redecorar una y otra vez 
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Diario de una tragedia - Monografias.com 
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Tragedia en una carrera náutica 

largada, el contingente de nadadores y canoeros fueron “succionados” por cuatro grandes barcazas cargadas de granos que
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mamá clijsters, otra vez campeona, con una tarea 

3h44m de un tenis brillante, con el des- gaste físico de Djokovic para ganarle a Federer por 5-7, 6-1, 5-7, 6-2 y 7-5. E
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Otro ómnibus protagonizó una tragedia 
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una ciudad a la vez 

Nuestro sistema se creó desde cero. En pocas palabras: componentes de gran belleza, diseñados para soportar el estrés de
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Una película sobre otra película 

prestó Pablo Trapero, que para entonces ya estaba como pro- ductor asociado del proyecto”, cuenta Pfening, destacando el
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Érase una vez un secreto 

My Affair with President John F. Kennedy and Its Aftermath. © 2012, Mimi Alford. Todos los derechos reservados. Publicad
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una ciudad a la vez 
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una ciudad a la vez 

LONDRES. MELBOURNE ... componentes de gran belleza, diseñados para soportar el estrés de la jungla ... se implementó a g
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Granatto, otra vez Leona 
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Lunes otra vez… 

Afuera, un chico de más de 20 años estaciona su bicicleta verde en la vereda. Le pone candado y mira hacia adentro con a
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¿Otra vez el PEI? 

Gobierno de Rio Negro. Año 2001. El Proyecto curricular lnstitucional (Página 10). El PEI y el PCI deben ser considerado
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Cultura y Economía: una convergencia necesaria - extoikos 

Cultura y Economía: una convergencia necesaria. José M. Domínguez Martínez. Durante mucho tiempo, la cultura y la econo-
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Otra vez entre yeguas 

3L 2S 8 BASKO XABIER. R.Blanco. 57/Engrillado-Power Parade. J.G.Flores .... N.Fernández 55/El Compinche-Majorette. G.J.F
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Un menor provocó una tragedia en una feria 

20 ago. 2009 - y sus hijos participan con triste- za su fallecimiento. SOLANAS PACHECO, Julia. Adela. - Sus primos Berga
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